



Municipio de Othón Blanco, al borde del colapso financiero

La Redacción

16 de enero de 2013

Estados

CANCUN, Q. ROO., 16 enero (apro).- Carlos Mario Villanueva Tenorio, hijo del exgobernador Mario Villanueva Madrid, quien se encuentra recluido en una cárcel de Estados Unidos, en espera de una sentencia por el delito de lavado de dinero proveniente del narcotráfico, enfrenta una severa crisis como alcalde del municipio chetumaleño de Othón P. Blanco.

Villanueva Tenorio no ha logrado reunir al menos 10 millones de pesos para el pago de la segunda parte del aguinaldo de los mil 800 trabajadores, mientras que la consultora financiera Fitch redujo nueve posiciones la calificación crediticia del gobierno municipal de la capital del estado.

La falta de liquidez ya obligó a las autoridades municipales a dejar de rentar oficinas y a reubicar dependencias en otros edificios propios y en el mismo Palacio Municipal.

Por si fuera poco, hace una semana, Carlos Mario, de 42 años, segundo hijo del exgobernador, sufrió un preinfarto, según confirmó el secretario del Ayuntamiento, Miguel Can.

“Estamos muy preocupados por esta situación. Vamos hacer lo que se pueda”, dijo el regidor perredista, Alejandro Castillo, sobre la crisis financiera de la comuna chetumaleña.

Reconoció que si en las próximas semanas no se resuelve la situación financiera, colapsarán los servicios públicos municipales, como la recolección de basura.

Los trabajadores municipales esperaban recibir este 15 de enero, la segunda parte de su aguinaldo. Sin embargo, solo recibieron el pago de su salario y otras prestaciones.

“Debió de estar esta semana”, dijo el Concejal.

Indicó que se requieren unos 10 millones de pesos, para unos mil 800 trabajadores.

Por otra parte, señaló que espera que antes del próximo mes, el Ayuntamiento pueda hacer efectivo el crédito de 272 millones de pesos, que le autorizó el pasado 8 de noviembre, el Congreso del estado.

Reconoció que este crédito no es para obra pública, sino “para sanear las finanzas” de la Comuna.

Con este crédito, la deuda acumulado del Ayuntamiento se incrementará a unos 600 millones de pesos, 3 millones más del presupuesto autorizado para el presente año.

Y mientras el Ayuntamiento logra materializar el crédito, la consultora Fitch bajó al penúltimo lugar de su escala, la calificación de la deuda del Ayuntamiento, de BBB-(mex), “adecuada calidad crediticia”, a D (mex), “incumplido” con sus obligaciones financieras.

Por lo pronto, el Ayuntamiento dejó de alquilar oficinas, con lo que se busca un ahorro, de acuerdo el regidor Castillo, de unos 300 millones de pesos.

Mencionó que esta medida, se suma al despido de unos 300 trabajadores en los últimos cuatro meses.

Sin embargo, el Concejal señaló que esta crisis no es solo responsabilidad de Villanueva Tenorio, sino también del exalcalde Andrés Ruiz Morcillo, actual secretario de Planeación y Desarrollo Regional.

De igual forma, acusó que al gobernador Roberto Borge por dejar de subsidiar al Ayuntamiento y refirió que Ruiz Morcillo recibió en el último año de su gestión una participación extraordinaria de 110 millones de pesos.

Y en medio de esta crisis, en las últimas semanas el alcalde Villanueva Tenorio no ha aparecido en actos públicos y trascendió en redes sociales que había sufrido un pre infarto, lo cual fue confirmado por el Secretario del Ayuntamiento.

“Platiqué con él el lunes por teléfono y me comentó que hace ocho días, cuando se encontraba en México, se sintió muy mal, por lo que fue con un doctor, quien le confirmó que tuvo un pre infarto, aunque no fue necesaria su hospitalización”, dijo Can Bardales.